
 
Spielplatzkommission Pankow (SPK) 
Protokoll-bestätigt 

 
 
Sitzung am 16.01.2018, 17.00 Uhr bis 20.00 Uhr im Haus 9, Raum 411, Fröbelstr. 17 
 
 
 
 
 
 
TOP 1  Stand der gesamtbezirklichen Spielplatzplanung 
             Fortschreibung des Spielplatzentwicklungsplanes 
 
 
Frau Hirschmüller vom Umwelt- und Naturschutzamt Pankow  weist auf die defizitäre 
Versorgung mit öffentlichen Spielplatzflächen und die bestehenden Freiflächenkonkurrenzen in 
den Quartieren hin.  
Im Rahmen eines Interessenbekundungsverfahrens  wurden 10 Planungsbüros angeschrieben.  
Das Büro Stadt Land Fluss, Büro für Städtebau und Stadtplanung, wird auf der Grundlage des 
in 2005 beschlossenen Spielplatzplanes eine Aktualisierung der Versorgungsanalysen in den 
jeweiligen Planungsräumen, einschließlich der Berücksichtigung der kurz-und mittelfristigen 
Wohnungsbaupotentiale und des Sanierungsbedarfs bestehender Spielplätze vornehmen. Ziel 
ist es, die notwendige Sicherung von Spielplatzflächen und deren bedarfsgerechte 
Qualifizierung zu benennen, sowie Standortuntersuchungen hinsichtlich neuer 
Planungsstandorte aufzuzeigen. 
Untersucht werden zur Zeit die Planungsräume Schönholz, Rosenthal, Blankenfelde, 
Wilhelmsruh, Niederschönhausen, Herthaplatz, Pankow Zentrum Pankow Süd und Buchholz. 
 
Die Ergebnisse des Gutachtens werden den Mitgliedern der Spielplatzkommission vorgestellt. 
 
Zum Umgang mit den gesperrten Spielplätzen verweist Frau Schnurre vom Straßen- und 
Grünflächenamt  abermals auf die katastrophale personelle und finanzielle Ausstattung in ihrem 
Bereich. 
Die zur Verfügung stehenden Mittel sind nicht auskömmlich. 
 
 
 
TOP2  Aktuelles 
 
Frau Schnurre weist auf ein neues Förderprogramm für Spielplätze im Rahmen des KSSP hin. 
Dafür gibt es jedoch im Moment noch keine Förderbedingungen (Anmerkung: sind Stand 
07.02.2018 immer noch nicht bekannt). 
 
Für die Sanierung der Skateranlage in Französisch Buchholz ist ein Antrag für Fördermittel 
gestellt worden, der zurzeit noch in Prüfung ist. 
 
Die Skateranlage im Bürgerpark wurde in die Investitionsplanung 2021/22  aufgenommen.  
 
Für die Sanierung des Bolzplatzes im Mühlenkiez gibt es eine Bürgerbeteiligung. Die Sanierung 
soll 2018 erfolgen. 
 
Zum Thema:  Verdrängung Jugendlicher auf dem Spielplatz „Marie“ durch Anwohner soll es 
einen „Runden Tisch“ geben. 
 
 
 



 
 
 
TOP 3    Drucksache VIII-0312 
            „Spielplatz in der Schützenstraße nutzbar machen“ 
 
Die Holzspielgeräte können nicht mehr genutzt werden, da der Fallschutz ausgetauscht werden 
muss. 
Frau Schnurre erläutert aus fachlicher Sicht die Zusammenhänge und bietet einen direkten 
Kontakt an. 
 
 
 
TOP 4    Anpassung Geschäftsordnung 
 
Die Geschäftsordnung wurde einstimmig beschlossen. 
Entsprechende  Anmerkungen werden bis zur nächsten Sitzung eingearbeitet. 
 
 
TOP 5    Sonstiges 
 
Die nächste Sitzung der Spielplatzkommission findet am Dienstag, den 20.03.2018 um       
18.00 Uhr statt. 
 
Frau Münch verweist auf eine interessante Ausstellung im Rathaus Weißensee zum 
Beteiligungsverfahren im Rahmen der Schulhofsanierung der Bötzow-Grundschule in der John-
Schehr.Str. 38. 
 
 
Vorschläge für die nächsten Sitzungen: 

• Vorstellung der Spielplatzplanung 

• Besichtigung des neugestalteten Schulhofes der Wilhelm-von-Humboldt-Schule 
   
 
 
Protokoll 
Iris Ellmer 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 
 
 
 
 
 



 


